

La negativa racha goleadora de Alexis Vega en todo el 2023

Ni en Clausura o Apertura, así como Leagues Cup y amistosos con Selección, el delantero logró acumular más de dos dígitos en su registro goleador anual.

El que las Chivas no hayan clasificado a la siguiente ronda no es más que el resultado de un torneo general repleto de problemáticas (tanto fuera como adentro de la misma cancha); un cúmulo de aspectos negativos con los que sin duda Veljko Paunovic logró hacer un papel decente, pero que a la postre le terminaron por cobrar factura y hoy por hoy, los tienen eliminados del Apertura 2023. Dicho lo anterior, y entre el mar de

situaciones con el que debió lidiar el Rebaño hasta el partido que los dejó sin aspiraciones al título, en contra de los Pumas de la UNAM, hay una en específico con nombre y apellido, que durante todo el año, y no solo en este torneo, se ha quedado a deber e incluso, comienza a dejar diversas dudas respecto a su futuro, hablamos de Alexis Vega.

Quien en su momento fuera considerado como la cara del Club, promesa en

Selección Nacional y aspirante a jugar dentro del Fútbol Europeo, ha entregado un 2023 para el olvido, luego de únicamente conseguir anotar en cuatro ocasiones; tanto con Guadalajara en dos torneos locales y Leagues Cup, así como Concacaf Nations League y Amistosos con el TRI. Así es, ¡Solo cuatro goles entre todos los partidos que disputó!

Los cuatro goles de Alexis Vega en el 2023 si bien durante el Clausura 2023

(certamen en que por cierto llegaron a la Final) el atacante Rojiblanco no jugó prácticamente la mitad de los partidos por una lesión en la rodilla, le bastaron ocho juegos para anotar en tres ocasiones (Monterrey, Atlas y Mazatlán); un registro alejado del rendimiento al que tenía acostumbrados a los aficionados, pero que a fin de cuentas, terminó por ser medianamente positivo. De ahí en fuera no anotó en Liguilla, ni en Leagues Cup.

SECCIÓN B

MARTES 5 DE DICIEMBRE DE 2023

CHARRERÍA

Luisa I estuvo monumental

La nayarita, reina nacional de la Federación Mexicana de Charrería, encabezó una escaramuza con 24 reinas en la final por equipos del Congreso y Campeonato Nacional Charro 2023.

Por Javier Carrillo

La nayarita Luisa Echevarría Aguirre, llamada SGM Luisa I como reina nacional de la Federación Mexicana de Charrería, encabezó una escaramuza monumental con una destacada demostración en la final por equipos del Congreso y Campeonato Nacional Charro, en San Luis Potosí.

Luisa I, junto a las otras 23 soberanas, hizo gala de elegancia y valentía, ante las miles de almas que se dieron cita en el estadio 20 de Noviembre, en una lluviosa tarde de domingo.



La escaramuza Monumental estuvo integrada por Valentina Alcázar Fernández, Ángela Teresa Cano Molina, Sofía Alejandra Vera Torres, Martha

Elena Preciado, Aruby Chávez, Isabella Bañuelos, Jimena Ramírez Pulido, María Fernanda Dávila Martínez, Mía Gallardo López, Ximena Vega Tapia, Dirvana Color, Iuzkani de Luna

Cárdenas, Blanca Maldonado Cuevas, Natalia Bañuelos Casillas, Valeria González Pintor, Mónica Zamudio, Martha Elba Ríos Esquivias, Olga Berumen Delgado, Rebeca Gómez

Cano, Karla Alejandra Carrillo Cano, Alejandra Casas, María Malo Véliz y Jimena Samperio Retamoza.

En las puntas estuvieron Mía Gallardo, Martha Echevarría, Martha Elba Ríos, Ximena Vega, Fernanda Dávila, Valeria González, Aruby Chávez, Alejandra Carrillo, Ángela Cano, Natalia Bañuelos, Isabela Bañuelos, Sofía Vera, Vale Alcanzar, Iuzkani de Luna, Olga Berumen, Luisa Echevarría.

Los nombres de los ejercicios que ejecutaron fueron Aquismón, Xilitla, Real de Catorce, Tierra Nueva, Ciudad del Maíz, Matehuala, Santa María del Río, Ébano, Charcas, Huehuetlán, Huasteca, todos ellos municipios representativos de San Luis Potosí.

Al respecto, Luisa I invitó a la gente que aún no conoce del todo a la charrería, a acercarse al deporte nacional por excelencia para mantener vivas nuestras tradiciones.

“Es un deporte muy sano, y les invito a que practiquen en todas las edades en toda la República”, y agradeció el respaldo que recibió de su familia.

SELECCIÓN MEXICANA

México jugará la Copa América 2024 en los mismos lugares que en 2016



oportunidad, 'El Tri' abrió su participación en el torneo con victoria 3-1 sobre Uruguay en el State Farm, el 5 de junio. El final de la fase de grupos, celebrado el 13 de junio, ocurrió en el NRG, con empate a 1 contra Venezuela. El duelo intermedio se llevó a cabo en el Rose Bowl, 9 de junio, con triunfo 2-0 ante Jamaica. Por la distribución de los bombos, es posible que incluso los rivales también sean los mismos en 2024.

¿Cuándo jugará México en la Copa América 2024?

'El Tri' debutará en la nueva Copa América expandida el 22 de junio, en Houston. Cuatro días después, el 26, se presentará en Los Ángeles. El cierre de la fase de grupos será el 30 de junio, en Phoenix. El equipo conocerá la identidad de sus rivales en el sorteo del próximo jueves 7 de diciembre, que se realizará en el James L. Knight Center, en Miami. Los horarios de los partidos aún no están confirmados.

'El Tri' se presentará en la fase de grupos de la segunda edición expandida de la Copa América en tres ciudades ya conocidas y en las que tiene gran arraigo.

El calendario de la Copa América 2024, publicado este lunes 4 de diciembre, envía a la Selección Mexicana a tres territorios 'seguros'. Tres ciudades fortaleza, ubicadas al sur de Estados Unidos, en estados en los que 'El Tri' goza de gran popularidad y cobijo. Texas, California y Arizona. Tres lugares que ya ha visitado, con asiduidad, en el pasado reciente.

Las sedes en las que se presentará el equipo de Jaime Lozano en la fase inicial de la segunda Copa América unificada Conmebol-Concacaf serán Houston, Los Ángeles y Phoenix. Tres históricos 'segundos hogares' del 'Tri'. Son, precisamente, las mismas ciudades en las que la Selección, entonces dirigida por Juan Carlos Osorio, se presentó en la ronda de grupos de la Copa América Centenario, en 2016. Ahora, el orden de las visitas será distinto: el 'Tricolor' comenzará su camino en el NRG Stadium, de Houston; después, pasará al SoFi Stadium, en la zona metropolitana de Los Ángeles (Inglewood); y cerrará en el State Farm Stadium, en los alrededores de Phoenix, Arizona (Glendale).

La Selección repite dos sitios respecto a 2016: Glendale y Houston. En aquella



Jaime Jáquez Jr., el primer mexicano nombrado Novato del Mes en la NBA

El alero del Miami Heat registró promedios de 12 puntos, 3.9 rebotes, 2.45 asistencias y 1.1 robos en los partidos disputados entre octubre y noviembre.

En una camada de novatos entre los que se incluyen grandes nombres en los equipos de la Conferencia Este de la NBA como Brandon Miller, segunda selección global del último Draft, y Ausar Thompson, quien ha brillado en unos tristes Pistons, es Jaime Jáquez Jr. quien ha ganado el primer premio al Novato del Año en la temporada 2023-24, otorgado por los partidos disputados entre octubre y noviembre. El ganador de la Conferencia Oeste fue Chet Holmgren, de los OKC Thunder.

Con el anuncio por parte de la liga, Triple J se convirtió en el primer baloncestista mexicano en recibir dicho honor. Durante el primer mes de competencia, Jáquez vio acción en los 19 partidos disputados por Miami y en cuatro de ellos saltó a la duela como titular. El egresado de UCLA registró

promedios de 12 puntos, 3.9 rebotes, 2.45 asistencias y 1.1 robos con un acierto del 52.9 por ciento en sus lanzamientos.

El small forward del Heat ha sido llenado de elogios por exjugadores de la NBA, como JJ. Redick, quien considera que es el tercer mejor novato en la 2023/24, solo por detrás de Holmgren y Víctor Wembanyama. Entre los rookies, Jáquez destaca en su acierto en los tiros de campo y su defensa perimetral gracias a sus 1.1 robos por partido. Además, su IQ baloncestístico es tan bueno que parece que cada noche puede superar su marca personal de puntos.

Históricamente, Jáquez fue el quinto jugador de Miami en recibir el premio al Novato del Mes. Los otros fueron Caron Butler, Kendrick Nunn, Josh



Richardson y Michael Beasley.

Las temporadas de novatos de los mexicanos en la NBA

Lo que Jáquez Jr. está haciendo en la actual temporada de la NBA nunca había sido hecho por un baloncestista mexicano. Horacio Llamas, Eduardo Nájera, Jorge Gutiérrez, Gustavo Ayón y Juan Toscano-Anderson no obtuvieron reconocimiento de manera inmediata al pisar las duelas del mejor baloncesto del mundo.

Llamas, el primer mexicano que jugó en la NBA, vio acción en 20 partidos en su rookie season, la 1996-97, y tuvo promedios de 1.7 puntos, 0.9 rebotes, 0.5 robos y 0.3 tiros bloqueados.

Nájera, quien tuvo la carrera más larga, tuvo problemas para ganarse un hueco en la rotación de los Mavericks de Don Nelson de la 2000-01. El de Meoqui jugó en 40 compromisos durante 10.8

minutos para promedios de 3.3 puntos, 2.4 rebotes y 0.7 asistencias.

Ayón llegó a la NBA para la 2011-12 tras tres años con el Fuenlabrada de la Liga ACB. 'El Titán' fue parte de la rotación de hombres grandes de los New Orleans Hornets que incluía a Emeka Okafor, Chris Kaman y Carl Landry. El nayarita participó en 54 juegos, 24 como titular, y promedió 5.9 puntos, 4.9 rebotes y 1.4 asistencias.

El paso de Gutiérrez en la NBA fue corto y su campaña debut fue la 2013-14 con los Brooklyn Nets. El base chihuahuense saltó a la duela en 15 ocasiones en las que jugó una media de 16.3 minutos para promediar 4.1 puntos, 2.0 asistencias y 1.5 rebotes.

JTA tampoco tuvo un primer año destacado. El alero inició su periplo en la NBA con los Golden State Warriors de 2019-20. El egresado de Marquette jugó 13 partidos con 5.3 puntos, 4.0 rebotes y 2.0 asistencias.



HECHOS... DE LA PATADA

Mario Anguiano

Hola amigos, desde esta habitación, forzosamente recluso, les mando mis mejores deseos, por desgracia y órdenes del trauma así debe ser, y no hay para cuando pueda regresar a la rutina, esa de andar por las canchas saludándolos de manera personal. ¡Ah! Bendita rutina, que por ser no le di el verdadero valor, uno piensa que así será per omnia saekula saekolorum, más la vida justiciera nos grita a los sordos ¡Toma biro tu changote!

Pero nos damos nuestras mañas para estar más o menos al tanto, y así nos dimos cuenta de que los marmoleros y "Vieja Guardia" dieron un partidazo en la cancha 2 de la unidad "Santa Teresita" y los Martínez ganaron por un gol de diferencia, y otra, que fueron golazos, 3-2 fue el marcador.

Ahora resulta que aquellos sayitos están convertidos en sinodales, ya podemos decir con certeza que en esa categoría, la diamante "C", no hay enemigo pequeño, lo cierto es que a vieja guardia le están haciendo falta algunos jugadores.

Entre ellos José Luis Rodríguez "El Chiguiz", que a decir verdad era el alma en la delantera, aún hay tiempo, esperamos que este jugador pueda regresar a la brevedad al cuadro Parreño.

En otros frentes Economistas y Ejido Rodeo empataron a cero, Rieleros 2-0 a Mololoa, Zapata 3-0 a Alameda y descansó Leyes.

Gracias a Javier Camarena que ha estado al tanto, al igual a Roberto Zazueta, su esposa Chuyita, al Inge

Huizar por su apoyo, al doctor Benjamín Ruelas, siempre atento con este servidor y sumo una más. A Ramón Galván, a Servando Peña y su gentil esposa Andrea Ruelas que nos hicieron el honor de visitarnos la noche del anterior domingo, muchísimas gracias.



Ser nota en "Vieja Guardia" la ausencia de José Luis Rodríguez

La Mejor FM 99.3
¡AQUÍ NOMÁS!

DESCARGA NUESTRA APP

EL MEJOR DESCUENTO DEL AÑO

Mes de la lucha contra el cáncer

Plan previsor

Elige contratar alguno de estos productos o servicios para un futuro o transferirlo algún familiar.

- Propiedad 4 gavetas
- Servicio de velación en sala o domicilio.
- Ataúd de tu elección.
- Servicio de cremación
- Nicho para la colocación de las cenizas.

Jardines de San Juan

311 216 0033 VALORA TU VIDA



MEXICANOS POR EL MUNDO

Power Ranking 29 | Mexicanos por el mundo: goles, canastas y patadas

Tres disciplinas dominan el 29° Power Ranking, con el novato del Miami Heat en la cabeza después de otra semana de ensueño en la NBA. El taekwondo irrumpe.

Una nueva semana en la que continúan los éxitos de los atletas mexicanos a nivel internacional. Aunado al gran aporte de los futbolistas, que destacaron en Europa y Estados Unidos, hay que resaltar la tremenda explosión de Jaime Jáquez Jr. en la NBA. Triple J ha roto sus propios récords (mexicano con más puntos en un partido de la máxima liga de básquetbol) y comienza a llamar la atención por sus grandes actuaciones. El Gran Prix de Taekwondo en Manchester también dejó varias noticias positivas.

1. Jaime Jáquez Jr.

El alero del Miami Heat ha cuajado una gran semana. Una mejor que otra. En los tres partidos que disputó en la semana sumó 49 puntos, incluidos los 24 que endosó a los Indiana Pacers el pasado 30 de noviembre, cifra que supuso un nuevo récord mexicano de puntos en una noche NBA. Culminó su gran racha con el primer nombramiento que ha recibido un jugador nacional en la liga: fue designado como el mejor novato de la Conferencia Este en noviembre. Su importancia en el Heat, prácticamente convertido en 'sexto hombre', es cada vez más notoria.

2. Santiago Giménez

El delantero del Feyenoord igualó a Luis Suárez como el jugador con más goles en un año natural en la Eredivisie (30). Lo hizo en la derrota 1-2 del club de Rotterdam frente al PSV Eindhoven, en duelo de la jornada 14 de la liga neerlandesa. Con la anotación, infructuosa para el equipo, no obstante, Giménez llegó a 17 tantos en la temporada 2023-2024 del campeonato doméstico, con lo que se mantiene en el liderato de goleo sobre Vangelis Pavlidis, del AZ Alkmaar.

3. Carlos Vela

Los Angeles FC avanzó a la final de la MLS tras derrotar 2-0 al Houston Dynamo en la final de la Conferencia Oeste. Vela fue una de las figuras del club angelino, pese a no hacerse presente en el marcador: los goles fueron de Ryan Hollingshead y Franco Escobar, en propia puerta. Será la segunda final consecutiva que dispute LAFC, que tendrá la oportunidad de refrendar el campeonato conseguido en 2022, con Vela como estandarte.

4. Carlos Sansores

El taekwondoín quintanarroense consiguió una nueva plaza para México en los Juegos Olímpicos de París, gracias a su participación en el Grand Prix Final Manchester 2023, donde avanzó a los cuartos de final en la categoría de +80 kilogramos. Con el logro, alcanzó los puntos suficientes en el ranking para disputar sus segundos JJOO.



5. Margarita Hernández

Sansores no fue el único en pactar su boleto hacia París 2024. La maratonista mexiquense también clasificó a los Juegos Olímpicos, los segundos de su carrera, al culminar con tiempo de 2 horas, 25 minutos y 54 segundos su participación en el Maratón de Valencia; con ello, cumplió con la marca mínima de World Athletics para entrar en la competencia que recorrerá las calles parisinas el próximo 10 de agosto. Se suma a sus compañeros Citlali Moscote, Laura Galván, Alegna González, Andrés Olivas, José Luis Doctor y Margarita Hernández.

6. Selección Mexicana de Fútbol Femenil

El Tri' Femenil consumó su clasificación a la primera edición de la Copa Oro Femenil, tras derrotar 0-3 a Puerto Rico en el último partido de la Liga A eliminatoria. El partido se llevó a cabo en Bayamón, en la 'isla del encanto'. Natalia Mauleón y Kiana Palacios, con un doblete, certificaron el boleto para el equipo de Pedro López, que enfrentará su primer torneo de corte internacional después de la decepción de no acudir al Mundial de Australia/Nueva Zelanda.

7. Julián Araujo

Sin reflectores, pero con resultados, Julián Araujo comienza a hacerse de un lugar en la liga española. El lateral mexicano poco a poco comienza a adquirir regularidad en la Unión Deportiva Las Palmas, una de las sorpresas de la temporada, y confirmó sus buenas sensaciones al abrir el marcador frente al Getafe. El duelo, válido por la jornada 15 de LaLiga, terminó 2-0 a favor del conjunto canario, que sueña con puestos de competencias europeas (8°, con 21 puntos). Es el segundo gol de Araujo en el curso; ya se había estrenado ante el Manacor, en primera ronda de la Copa del Rey.

8. Daniela Souza

la preselección en la categoría K44 -47 kg. Además de Romero, Jessica García, Fernanda Vargas, Luis Mario Nájera y Juan Diego García también confirmaron su asistencia a los JJPP.

10. Sergio Pérez

'Checo' ya trabaja en la temporada 2024 de la Fórmula 1, en la que ya ha sido confirmado como el escudero, de nueva cuenta, de Max Verstappen en Red Bull. El piloto mexicano trabajó en los ensayos de fin de temporada en el circuito de Yas Marina, en Abu Dhabi, donde tuvo una actuación destacada: completó 117 vueltas, en las que dejó un registro máximo de 1:24.715 para colocarse en el top 5.



INTERNET

100 MEGAS

+ TV INTERACTIVA XVIEW+

TU TRIPLE DESDE **\$400** AL MES

MEGA YA CAMBIÓ... ¿Y TÚ?

mega.mx

Conoce las amenidades de nuestros autobuses

Más espacio entre asientos

Pantallas individuales

Dos baños

Aire acondicionado

Call Center ☎ 33 3111 8780 ☎ 33 1526 6794 www.tepicplus.com

BRILLOS de Navidad



LIMÓN
Persa sin semilla
Kilo

a sólo
\$33⁷⁵



BRILLOS de Navidad



Ya contamos con
Pinos Naturales

Árbol Noble Jumbo
Árbol Frondoso 5'6 High
Árbol Frondoso Mediano 6'7 High
Árbol Frondoso Grande 7'8 High
Árbol Noble Chico 5'6 High
Árbol Noble Mediano 6'7 High

Árbol Noble Grande 7'8 High
Árbol Douglas 9'10 - 10'11 - 11'12

Con un **15%** de descuento

¡Ven por el tuyo!

PEPINO
Criollo Pickle
Kilo

a sólo
\$16⁹⁵



APIO
kilo

a sólo
\$19⁹⁵



MANZANA
Roja Escolar
Kilo

a sólo
\$29⁷⁵



MANZANA
Gala bolsa de 600g pieza

a sólo
\$26⁷⁵



MANZANA
Golden bolsa pieza

a sólo
\$26⁷⁵



NARANJA
Jugosa kilo

a sólo
\$19⁷⁵

Contiene Vitamina C



JÍCAMA
kilo

a sólo
\$19⁹⁵



CAJETA
De Celaya atado con 5 piezas

a sólo
\$29⁹⁰



CACAHUATE
Tostado a granel kilo

a sólo
\$69⁹⁰



NOCHEBUENA
6" Premium pieza

a sólo
\$69⁹⁰



NUEZ
Con cascara kilo

Con un **20%** de descuento



LAS OFERTAS DE FRUTAS Y VERDURAS SON MÁXIMO 5 KILOS, PIEZAS, BOLSAS O MAZOS POR CLIENTE

Tepic, Nay.

¡ Más cosas a mejores precios !

Visite nuestra página:
www.casaley.com.mx

Las ilustraciones NO necesariamente corresponden a cada producto, son únicamente para la ambientación de esta publicación.

Promociones válidas en sus Tiendas Ley de esta ciudad, excepto mercancía que no sea parte de su surtido

OFERTAS VÁLIDAS SÓLO HOY
MARTES 05 DE DICIEMBRE DEL 2023